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常任委員会の審査 各常任委員会を開き、本会議で付託された議案、元年度各会計決算
および請願の審査を行いました。審査結果は各常任委員会の委員長が、
25日の本会議で報告しました。

総　　務
常 任 委 員 会

２年度一般会計補正予算など議
案７件と、元年度一般会計歳入歳
出決算など認定６件について審査
し、いずれも可決・認定すべきも
のと決まりました。また、政府に
対し「緊急経済対策として消費税
率５％への引下げを求める意見
書」の提出を求める請願は、不採
択とすべきものと決まりました。

【議案第102号】
令和２年度盛岡市一般会計補正
予算（第６号）

問　マイナンバーカードを活用
した消費活性化策のマイナポイン
ト事業について、広く市民が恩恵
を受けられるよう、登録拡大に向
けた目標を設定し、取り組んでは。
答　手続きの煩雑さから登録を
諦めることがないよう支援窓口を
設置しており、カード交付の際に
合わせて案内している。目標は定
めていないが、カードの普及が登
録拡大につながるため、今後も普
及促進と併せて取り組む。

教育福祉
常 任 委 員 会

２年度一般会計補正予算など議
案５件と、元年度一般会計歳入歳
出決算など認定５件について審査
し、いずれも可決・認定すべきも
のと決まりました。また「安全・
安心で、ゆきとどいた教育実現に
つながる少人数学級」の実現を求
めることについての請願は、不採
択とすべきものと決まりました。

【議案第102号】
令和２年度盛岡市一般会計補正
予算（第６号）

問　成人健康診査事業では、感
染症対策のため胃がん個別検診や
大腸がん検診が中止となった。影
響や代替策への所見は。
答　胃がん検診は集団検診へ切
り替え、検診車の台数を増やすな
ど対策を行う。大腸がん検診は代
替検診の予定はないが、自覚症状
がある人への一般受診の積極的な
勧奨や、大腸がんを防ぐための生
活習慣のポイントを広報紙やホー
ムページで呼び掛けている。

産業環境
常 任 委 員 会

２年度一般会計補正予算など議
案４件と、元年度一般会計歳入歳
出決算など認定４件について審査
し、いずれも可決・認定すべきも
のと決まりました。また、継続審
査中の「気候非常事態宣言」を求
める請願については、引き続き調
査検討を要するため、継続審査と
決まりました。

【議案第119号】
旧三ツ割清掃工場解体工事に係
る請負契約の締結について

問　旧三ツ割清掃工場の解体工
事により、有害物質の飛散など周
辺地域へ悪影響が懸念されるが、
防止対策と工事に関する周知は。
答　粉じんを湿潤化した上で、
養生シートと集じん装置を使用し
有害物質の飛散防止を図るととも
に、防音シートや低振動機械を使
用して防音対策を行う。地域住民
へはチラシを配布して情報提供し
ており、解体工事終了まできめ細
やかに対応していく。

建　　設
常 任 委 員 会

２年度一般会計補正予算、動物
公園再生事業（施設整備）に係る
実施協定の締結など議案６件と、
元年度一般会計歳入歳出決算など
認定６件について審査し、いずれ
も可決・認定すべきものと決まり
ました。また、生出地区集落の建
築規制の緩和を求める請願は、不
採択とすべきものと決まりました。

【認定第１号】
令和元年度盛岡市一般会計歳入
歳出決算について

問　２年９月９日に仁王小学校
敷地内で倒木が発生したが、数年
前には上堂の幹線道路沿いで街路
樹の倒伏が発生している。現在の
樹木の管理状況は。
答　上堂の事案発生後、平成30
年度に街路樹の調査を行い、デー
タベースを作成して管理している。
これに基づき危険だと判断したも
のは伐採しており、元年度は枯れ
が見られた47本を伐採したほか、
順次点検を進めている。

【認定第１号】
令和元年度盛岡市一般会計歳入
歳出決算について

問　業務委託により実施した防
災アセスメント基礎調査の概要は。
また、調査結果を公表することに
より、各地域における防災活動へ
の活用が期待できるが、見解は。
答　災害時の被害想定を調査す
るもので、元年度は風水害と火山
災害について、２年度は地震災害
について調査を行う。各地区の自
主防災隊における防災計画策定な
どに活用できるよう、分析終了後
に調査結果の公表を予定している。

【認定第15号】
令和元年度盛岡市病院事業会計
決算について

問　全国的に医療現場では人手
不足の傾向が進むが、看護師の欠
員状況と確保策への所見は。また、
病院未利用地活用の方向性は。
答　２年４月現在で11人欠員だ
が、再試験により10月に複数人採
用見込みである。採用年齢の上限
引き上げや、柔軟な働き方のため
の体制を整えつつある。未利用地
は市民に役立つ活用方法が最重要
であり、サウンディング型市場調
査などにより意見を聴取し進める。 【認定第１号】

令和元年度盛岡市一般会計歳入
歳出決算について

問　芸術文化推進計画の策定や
芸術文化創造都市宣言を通じ取り
組んだ事業の成果や、芸術文化の
振興に対する今後の見通しは。
答　初めて国際俳句大会を開催
し、海外からも含め６千句を超え
る応募があったことや、25周年を
迎えた盛岡文士劇の公演回数を増
やし、特色ある市の文化を発信し
た。今後は市芸術協会の会員の意
見を聞き、芸術文化がくらしに根
付く活動の支援をしていく。

【認定第13号】
令和元年度盛岡市水道事業会計
決算について

問　少子高齢化や人口減少社会
の到来による水道事業の収入減少
へ対応するため、将来的に水道料
金改定に取り組む必要があると考
えるが、所見は。
答　給水収益は減少傾向にある
が、老朽管の更新や耐震化を着実
に進める必要がある。平成29年度
の水道料金改定以降、毎年状況を
確認しつつ長期的な見通しを立て
ることとしており、必要に応じて
料金改定を検討する。

安全・安心な解体工事の実施を

市民の声を反映させた事業運営を
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議会活動レポート

常任委員会や特別委員会が調査を実施
８月11日に、「気候非常事態宣
言」を求める請願（２年６月定例
会継続審査）について、請願者か
ら趣旨の説明を受けました。また、
８月20日には盛岡商工会議所との
意見交換会を開催しました。「新
型コロナウイルス感染症による市
内経済への影響について」をテー
マに、商工会議所が実務を行うプ
レミアム付商品券などの緊急経済
対策について説明を受けた後、市の支援策と国のＧｏＴｏキャンペーン
との関係や、盛岡の宿応援割事業などについて意見交換を行いました。

産業環境常任委員会

調査項目「人材の育成・地元定
着について」の調査のため、勉強
会を９月24日に開催しました。㈱
イノベーションラボ岩手の小野寺
純治代表取締役会長などを参考人
としてお呼びし、「若者が活躍す
る地域社会を創るための活動」な
どについて説明を受けました。岩
手大学の学生スタッフも交え、盛
岡や岩手への率直な思いや、「イ
ノベーションが生まれる土壌づくり」に向けた取り組みなど、多岐にわ
たる内容について意見交換を行いました。

労働 ･雇用創出特別委員会

調査項目「出生数の維持・増加に向けた取り組み」の調査のため、勉
強会を７月30日に開催しました。市の子ども・子育て支援に関する計画
および相談対応について、子ども青少年課と母子健康課から説明を受け
たほか、（一社）岩手県助産師会会長の大坂暢子氏などを参考人として
お呼びし、「子ども・子育てに必要な支援」をテーマに、行政に求めら
れる施策や県内各市が実施する事業などについて意見交換を行いました。

人口減少対策特別委員会

８月21日に勉強会を開催し、学務教職員課と学校教育課から盛岡市に
おける部活動の取り組み状況について、スポーツ推進課から地域スポー
ツ活動の普及とスポーツ施設の整備計画・運営についてそれぞれ説明を
受けました。部活動における指導の在り方や指導員の状況、総合型地域
スポーツクラブの設置状況と今後の課題、スポーツ施設の配置方針など
について調査を行いました。

スポーツ振興特別委員会

調査項目「行政分野における先端情報技術の活用」の調査のため、オ
ンライン会議システム「Ｚ

ズ ー ム
ｏｏｍ」を活用した勉強会を７月８日、15日、

29日の３回にわたり開催しました。オンライン上で委員が先進自治体の
取り組みについて調査を行い、併せて会議システムの研究を行いました。
開催後は委員の所感を取りまとめ、会議システムの導入により得られる
利点や想定される課題に関する知見を整理し、報告書にまとめました。

ＩＣＴ活用特別委員会

８月臨時会
８月６日に市議会８月臨時会を開きました。保育所や放課後児童クラ
ブが行う新型コロナウイルス感染症拡大防止対策への補助や、感染症感
染防止装置を導入した高規格救急自動車の購入、緊急経済対策などに係
る一般会計補正予算や、中小企業への利子や保証料補給の財源となる基
金の設置に係る条例など、市長提出議案４件を可決しました。

議案番号 件　　　　　　　名 議決結果

第98号 令和２年度盛岡市一般会計補正予算（第５号） 可決（全員）

第99号 令和２年度盛岡市水道事業会計補正予算（第２号） 〃

第100号 令和２年度盛岡市病院事業会計補正予算（第２号） 〃

第101号
盛岡市新型コロナウイルス感染症対応利子補給等基
金条例 〃

新型コロナウイルス感染症の拡大を防止するとともに、皆様
の健康を守る観点から、密集・密閉・密接となりやすい本会議
場と委員会室での傍聴について自粛をお願いしております。皆
様のご理解とご協力をお願いします。
本会議の生中継と録画中継はインターネットで配信していま
すので、ご活用ください。
なお、今後自粛を解除する場合は、市議会ホームページなど
でお知らせします。

傍聴自粛のお願い傍聴自粛のお願い

インターネット中継の
ページはこちらから

市議会では、４月28日に盛岡市議会災害対策会議を設置し、新型コロ
ナウイルス感染症対策に関する調査・要望活動を続けています。７月３
日に第２回要望書、９月２日に第３回要望書を市新型コロナウイルス感
染症対策本部あて提出しました。

第２回要望書の概要
・市内飲食業消費喚起のための市長メッセージの発信
・接触確認アプリ導入の周知徹底
・教職員負担軽減のためのスクールサポートスタッフ配置　など53項目

第３回要望書の概要
・予算化された緊急経済対策の全額執行に向けた努力
・家庭内感染時の子どもの一時保護体制構築
・感染者や関係者を誹

ひぼう
謗中傷から守るための仕組みづくり　など30項目

新型コロナウイルス感染症対策に関する要望書新型コロナウイルス感染症対策に関する要望書新型コロナウイルス感染症対策に関する要望書

起業家マインドを持つ若者を育成

コロナ禍を乗り越え経済の持続を


